
  

令和３年度使用教科用図書 第２回高砂採択地区選定委員会（外国語） 議事録 

令 和 ２ 年 ７ 月 ２ ８ 日 （ 火 ） 

加 古 川 市 人 権 文 化 セ ン タ ー 

発言者 内容 
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外国語の教科用図書について審議する。 

東京書籍についていかがか。 

 

英語の教科書としてよくまとまっているが、文章が長いのは気になる。 

 

小学校からのつながりを考えれば東京書籍を採択するのがよい。防災・震災・

平和など、テーマの扱いが豊富である。 

 

小学校の東京書籍の教科書と構成が似ているのでとっつきやすいのではない

か。 

 

イラストがきれいで、動きがあるが、一方で、学習の妨げにならないかを危

惧する。キーセンテンスが見にくい。教科書サイズが大きく、綴じしろで、

文字が見にくいところがある。文法の説明はよいが、文章が難しいのではな

いか。小学校と同じ教科書会社であれば生徒にとってよい。 

 

開隆堂についていかがか。 

 

わかりやすくまとまっている。小学校で使っていた東京書籍から中学校で開

隆堂になっても違和感がない。子どもに読み聞かせしたことがある絵本の英

文があってよかった。教科書会社によって学年で学習する文法内容が変わる

のが気になる。 

 

現在完了形の扱いが気になる。小学校と教科書会社が変わっていいのか。 

４つのプログラムに分かれていてよい。マンガがあってわかりやすい。 

 

４つのプログラム構成がおもしろい。 

 

４段階でまとめられているのがよい。マンガは、ジョークが入っていておも

しろい。東書より内容がやさしい。音読の回数チエックがあってよい。 

 

三省堂についていかがか 

 

内容がおもしろい。１年で未来形を学ばせるのは教科書会社の思いがある。 

 

見開きで１時間となっていてよい。キング牧師の文章もよかった。 

 

ロールプレイシートがついていておもしろい。やや内容が難しく、教科書の

構成もよくない。 
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オーソドックスな教科書で、レイアウトもよい。教師の教えやすさでいくと

使いやすのではないか。 

 

教育出版についていかがか。 

 

赤シートは役立つ生徒もいるのではないか。過去形と未来形が１年で出てく

るのはどうか。学習についていけない生徒が出てこないか。 

 

過去形と未来形が１年で出てくるのはどうか。オードリーヘップバーンなど、

有名でおもしろい題材が多い。 

 

内容が難しいのではないか。１年生の早い段階で長文が出てくるため、早い

段階であきらめる生徒がいるのではないか。 

 

文法の表記が１色であり、興味を引きにくい。得意な子にはいいが、差がで

やすいのではないか。 

 

光村図書についていかがか。 

 

小学校との接続教材がよい。 

 

最初のトピックスはよいが、その後の内容が使いにくい。生徒が混乱するの

ではないか。 

 

本文・表現など、あちこちに様々な内容が出てきて、大切なことがわかりに

くい。 

 

基本文を見つけにくい。反復練習もない。イラストは美しい。 

 

啓林館についていかがか 

 

「ターゲット」まとめがわかりやすく、苦手意識を持ちにくいのではないか。 

 

シンプルな構成であり、災害の内容にもふれている。 

 

教えたい内容がはっきりしており、わかりやすい見やすい教科書である。 

 

シンプルで見やすく、構成に一貫性がある。練習問題が少ない。 

 

総括をする。 

 

本委員会としては、開隆堂を第一に、東京書籍を第二に推薦する 

 

 

 



 


